



PASSEZ VOTRE PETITE ANNONCE
DEPUIS CHEZ VOUS

Envoyez vos textes et/ou vos photos pour un devis ou pour une publication dans **L'union** par **Whatsapp** au **07 91 87 07** ou par mail : **pa-lbv@sonapresse.com**

Règlements par **Airtel Money** aux heures d'ouverture de nos bureaux.

Code commerce **UNION**

ROUTES

C'est une route totalement obstruée à la suite d'un éboulement à hauteur de la célèbre Montagne-Tchad, entre Lambaréné et Fougamou, qu'ont découverte les usagers hier matin. Une nouvelle urgence pour les autorités des Travaux publics. Nous y reviendrons.

EXÉCUTIF

Le président Ali Bongo Ondimba a reçu hier matin le Premier ministre Julien Nkoghe Bekale avec lequel il a voulu faire le point de la mission de ce dernier dans le Moyen-Ogooué à la suite des graves inondations qui ont frappé la province.

Page 5

LE COUP DE BALAI

LE Premier ministre Julien Nkoghe Bekale a annoncé hier un remaniement d'ampleur de son gouvernement, marqué par le départ de neuf de ses membres, certains proches de l'Association des jeunes émergents volontaires (Ajev). Huit personnalités y font leur entrée ou opèrent leur retour. Au total, outre le chef du gouvernement, 30 ministres contre 31 dans la précédente équipe.

Pages 2 & 3



CLIMAT

La COP25 s'est ouverte hier à Madrid en présence du ministre Lee White, représentant le Gabon, qui avait soumis dès 2015 son plan d'action climat. Avec l'engagement de réduire de moitié ses émissions de gaz à effet de serre d'ici à 2025.

Page 7

MONNAIE

Avec la possible réforme du franc CFA, qui s'accompagne d'une révision des accords monétaires avec la France, l'agence de notation américaine Moody's craint une dévaluation de cette monnaie commune à plusieurs Etats africains.

Page 12

CORRUPTION

Treize cadres dirigeants d'administration, d'entreprises ou d'organismes publics placés en détention, huit autres remis en liberté. C'est le bilan de la première vague d'interpellations dans le cadre de l'opération "Scorpion".

Page 11

POUR MOI QUOI...

Qu'ont donc fait les hommes à la science pour que celle-ci ne lui donne pas la formule pour résoudre l'équation Sida ?

Le 1er décembre dernier, comme chaque année d'ailleurs, on a célébré la Journée de la lutte contre cette pandémie qui n'épargne personne. Une maladie qui se fiche des discriminations raciales, ethniques, religieuses, sociales, etc. Bref, une maladie qui a réussi à mettre le monde sur un pied d'égalité. Dommage que ce soit dans la douleur et les larmes. C'est dire, pour une première fois que la sorcellerie du Blanc a échoué quoi...

Bientôt 40 longues années qu'on mène ce combat, on a comme l'im-

pression qu'on fait du surplace. Toujours la sensibilisation, toujours le préservatif pour se protéger. C'est vrai que par rapport aux premières années, sans ces précautions, sans ce combat contre la stigmatisation, on n'aurait pas eu ces bons résultats. On ne pense plus, une fois positivement dépisté, à la mort inéluctable. Aujourd'hui, on vit avec : le Sida n'est plus égal à la mort. Mais, il faut plus d'engagement des Etats, des communautés à la base et des Organisations de la société civile. Et il doit être au coeur de toutes nos préoccupations. Alors, positivons...

Car, demain, comme face à la peste, la tuberculose, la variole, etc, un Pasteur ou un Flemming viendra pour sauver l'Humanité. Et ce n'est plus très loin quoi...

...MAKAYA